
■长话短说

学习贯彻十九大精神， 坚
持 “首善标准 ” 才能走在前
列， 锐意改革才是实际行动，
不断创新才能彰显活力 ， 才
能使工会工作适应新时代的
发展要求。

张友江： 作为北京市2017年
重要民生实事项目之一， 目前全
市完成“阳光餐饮”工程建设的各
类餐饮服务单位已达17584家，已
提前超额完成全年目标。“阳光餐
饮”仍需更多“阳光”，一方面，尽
管“阳光”照进后厨，但监管仍要
挺在前面。 另一方面， 应强化食
材的标准化生产和销售流通环节
的监管， 防止食材生产和销售包
装运输环节的有害物质超标。

■老许图评

■网评锐语

假冒“校方通知”

□张刃

首善之区更要努力带头创新
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■有感而发

职工书屋覆盖面不妨再广一些

■每日观点

付彪：近日，有网友发帖称，
位于江西南昌的一所名为豫章书
院的“戒网瘾”学校存在体罚、囚
禁、暴力训练等诸多问题。10月30
日晚， 南昌市青山湖区发布通报
称，经调查，网帖反映的问题部分
存在，书院确有罚站、打戒尺、打
竹戒鞭等行为和相关制度。 一些
“戒网瘾学校”长期游走在法律边
缘。 对此，应该引起相关部门的高
度重视。 一方面需要从立法层面
填补监管空白。 另一方面，不妨进
行一次全国“拉网式”排查整治。

别让“戒网瘾学校”
游走在法律边缘

■世象漫说

让十九大精神深入每一位职工的心中

北京市总工会传达学习十九
大精神， 在对全市各级工会的要
求中，用了两个关键词，值得我们
思考。一个是“首善标准”，一个是
“改革创新”。 首善者，最好之谓；
首善之区当然是首都， 以此为标
准，可见要求之高。 改革者，革故
鼎新之谓，我们已经搞了近40年，
取得了辉煌成就； 而创新则还在
摸索中实践，对于为什么要创新？

何谓创新？怎样创新？这些问题还
不能说已经完全解决。

北京是首善之区， 领风气之
先。经济社会发展走在全国前列，
暴露发展中的问题和矛盾也会早
些，解决问题、处理矛盾自然理应
率先， 起带头作用。 特别是新时
代、新征程需要新思想，新方法，
原有的工作思路、工作方法、工作
模式已经不适应发展的需要了，
因循守旧只能是停滞、落后，惟有
不断创新才是出路。 在这个意义
上，创新是客观现实“逼”出来的
行动，是时代发展的必然要求。

被动地应对发展要求不是创
新。发挥主观能动性，自觉地积极
地适应客观要求才会有所创造。
而主观能动性的发挥取决于对客
观实际的规律性认识。 工会工作

要创新，离不开这个前提，而要获
得新的认识，唯有不断学习。当前
最重要的就是学习贯彻十九大精
神， 把新的思想认识转化为改革
创新的实际行动。

“创”是一种主动进取的态度
和行动， 需要付出相当的努力；
“新” 是一种不曾有的状态或形
式， 做成前人或别人没有做过或
没有做成的事，才能称之为新。

创新需要突破 。 突破旧思
维、 旧方法、 旧模式， 难免有障
碍、 有风险。 克服障碍、 承担风
险， 不仅需要有 “闯” 的精神，
而 且 需 要 新 的 视 角 和 从 实 际
出 发 的求实态度 。 “闯 ” 就要
解放思想 ， 敢于突破 ， 敢于尝
试。 只要认识正确， 选准方向，
就不怕别人说三道四， 不怕跌跟

头， 遭败绩。 创新从来没有一帆
风顺的， 走点弯路并不奇怪。 重
要的是学会从失败中总结经验，
继续前行。

新视角是认识事物的必要选
择。 有了新视角， 才能见人所未
见， 发人所未发， 才能对同一事
物有新的不同于他人的认知。 我
们说 “跳出工会看工会”， 就是
要把工会工作放到党和国家的全
局中去审视， 寻找与各方合作、
协作的契合点， 构建新的工作格
局， 才能 “借力” 推进创新； 我
们说 “站在工会干工会”， 就是
要明确自已的立足点， 找准 “跳
出” 之后的定位和归宿， 才会有
自身建设的创新。

创新要从实际出发， 不能凭
空设想 ， 更不是喊口号 ， 做样

子。 要在原有基础上突破， 要针
对实际问题创新。 原有基础的合
理、 适用部分要巩固、 完善； 对
新形势、 新问题要科学分析， 对
症下药 。 这样的创新才符合实
际， 才可行且有效。

借鉴前人、 他人的成功经验
和先进经验， 结合自身实际， 有
所创造、 有所改进， 也是一种创
新。 当然， 借鉴不是照搬照抄，
重要的在于学习先进的思想方法
和精神状态， 把他人经验与自己
的实际结合起来， 不断推出新的
创造。

学习贯彻十九大精神， 坚持
“首善标准” 才能走在前列， 锐
意改革才是实际行动， 不断创新
才能彰显活力， 才能使工会工作
适应新时代的发展要求。

10月 27日 ， 党的十九大代
表 、 全国劳模 、 北京公交集团
104路公交车驾驶员刘美莲来到
柳芳公交车站， 传达宣讲党的十
九大精神， 与一线职工畅谈学习
感想。 图为宣讲会结束后， 刘美
莲来到公交职工中间， 将十九大
开幕当日的首日封赠送给大家。
（10月31日 《工人日报》）

党的十九大刚一结束， 党代
表们都在第一时间奔赴基层宣讲
十九大精神。 在这些党代表中，
有的本身就是来自一线的普通劳
动者。 当他们回到自己所在的单
位宣讲十九大精神时， 不仅让身
边的同事们倍感亲切， 而且既接
地气， 又鼓心气。 在和本单位的

同事面对面学习交流十九大精神
的体会和感受时， 他们用职工熟
悉和喜欢的语言和方式将十九
大精神传递给职工 ， 会让职工
们备受鼓舞， 会把学习宣传贯彻
十九大精神转化为扎实工作的巨
大热情。

来自一线的党代表在本系
统、本单位宣讲十九大精神，一是
感染力强。 党代表将自己参加十
九大期间所听所闻所想， 一条条
说给大家， 把自己对十九大报告
的理解讲给大家，深入浅出，通俗
易懂， 使职工们对十九大精神有
更深一步的领会。 使职工立足本
职岗位， 以实际行动为中国梦增
添光彩。二是互动性强。通过宣讲

十九大精神， 可以和职工进行全
方位互动， 职工在学习十九大精
神时遇到什么问题、 有哪些地方
还不大明白、如何结合使命学、带
着感情学、联系实际学、切实做到
学深学透、学以致用、入脑入心。
所有这一切， 都可以和党代表面

对面交流，互相探讨，互相学习，
最终得到圆满的答案。 三是有利
于贯彻。通过宣讲，激发职工的强
烈共鸣和奋发向上的决心， 高举
习近平新时代中国特色社会主义
思想旗帜，在本职岗位上“撸起袖
子加油干”。 □许庆惠 （媒体人）

近年来， 在安徽省各级党委
政府高度重视下，在“书香安徽阅
读季”活动领导小组的领导下，全
省各级工会持续加大资金投入、
整合各种社会资源、 创新优化建
设模式， 不断扩大职工书屋的覆
盖面，鼓励全省职工多读书、读好
书， 职工书屋建设取得阶段性的
成就。 （10月31日《安徽日报》）

毋庸置疑，一直以来，读书陶
冶情操或学习技术， 已经成为各
行各业广大职工最关注的问题之
一。然而当下在不少地方，职工书
屋建设步伐仍显滞后， 满足不了
广大职工日益增长的精神文化需

求。尤其对于企业来讲，这是企业
文化建设的一道硬伤， 甚至会影
响到企业的凝聚力和竞争力。

因此， 安徽省各级工会整合
社会资源， 大力推进职工书屋建
设， 并取得了显著成绩， 值得点
赞！据了解，2008年以来，全省共
建成全国职工书屋示范点330家、
省级职工书屋示范点582家，带动
全省工会建设各级各类职工书屋
近万家。无疑，职工书屋作为工会
服务职工群众的 “六大品牌”项
目之一， 体现了工会组织的温暖
和关怀， 得到了广大职工的欢迎
和称赞。

不过， 要真正满足广大职工
多读书、读好书的需求，让职工书
屋建设真正成为广大职工的 “精
神福利”，仅有眼前所取得的成绩
是不够的， 还应进一步加大工作
力度， 以不断扩大职工书屋的覆
盖面，力争做到不留“死角”。

简而言之，知识改变命运、科
学技术是第一生产力， 早已深入
人心。 我们有理由期待，随着“创
建学习型组织、争当知识型职工”
活动的广泛开展， 散发着浓浓书
香的职工书屋在各地、 各企业更
多呈现， 为广大职工营造出良好
的学习氛围。 □和风吹

收到名为 “校方通知” 的邮件时， 不少
同学都会毫不犹豫地点开， 但360安全卫士
发布安全提醒说， 近期， 有不法分子以学校
的名义向学生发送带有木马的攻击邮件， 使
许多同学社交账号被盗 ， 甚至造成财产损
失， 广大同学和校方要注意提防。 （10月30
日新华网） □朱慧卿

与往年主要靠拼手气、 拼
网速的玩法不同 ， 今年 “双
11” 期间， “剁手党” 们要想
买到物美价廉、 心仪已久的产
品， 还要比拼智力、 体力。 网
友们登陆天猫、 京东、 网易严
选等APP或网店发现， 今年众
商家促销活动的内容纷纷推陈
出新， 规则更加复杂。 （10月
30日 《北京青年报》）

正当 “剁手党” 们以为今
年的 “双11” 又将是一场归属
于他们的狂欢与 盛 宴 之 时 ，
没 想 到 电 商 们 也 学 得 日 渐
“古 灵 精 怪 ” 起 来 ， 不仅把
以往的直接打折设计成令人
眼花缭乱的各种花式 套 路 ，
而 且 还 在这些五花八门的套
路背后挖下了许多令人防不胜
防的 “暗坑”。 商品依旧 ， 折
扣依然 ， 但消费者若想要顺
利拿到却不像往常那样容易
了， 而且稍有不慎还会掉进商
家预先埋设好的 “暗坑 ” 里
“损兵折将”。 难怪有人为此而
感叹： “没有 ‘奥数’ 功底已
不敢应战。”

看来 ， 今年的 “剁手党 ”
们再想轻松寻觅到以往那种直
接的打折优惠 ， 恐怕是很难
了， 因为电商们已经在以往的
“双11” 大战中积累了太多对
付 “剁手党” 的成功经验。 不
过， 这倒也未必全是坏事。 众
多 “剁手党” 不妨就此让自己
本以狂热不堪的内心冷静下
来 ， 并顺便做一些深入且理
性的思考 。 电商借助 “双11”
这个噱头搞起来的促销风暴到
底能有多少来自价格上的真心
和诚意， 他们的所谓打折真的
能够给你带来真金白银的获得
感吗？

所以， 笔者以为， 不论是
普通的消费者 ， 还是狂热的
“剁手 ” 一族 ， 在 “双11” 电
商大战来临之际， 都应该紧紧
把握住一个清醒的认识 ， 即 ，
商家套路越深 ， 消费 者 越 要
小心谨慎 。 尤其是要尽可能
地明白， 商家从高空中撒下来
的未必都是真材实料的馅饼 ，
更多的是令人防不胜防的坑人
陷阱。 □乔英杰

“双11”套路越深
消费者越须谨慎

“阳光餐饮”
仍需更多“阳光”


